

miércoles 30 de septiembre de 2020

El Ayuntamiento de Antequera destina 1,6 millones de euros a ayudas sociales y al fondo de contingencia para hacer frente a los efectos de la pandemia desde marzo

Se ha aumentado un 40 por ciento de la partida inicial al respecto prevista en los presupuestos aprobados a finales del año 2019, incrementándose con las sucesivas modificaciones presupuestarias realizadas.

1.385 ayudas sociales repartidas a un total de 1.005 familias en lo que va de año, atendiendo las carencias que está suponiendo el hecho de que solo un 1 por ciento de las peticiones al Gobierno del Ingreso Mínimo Vital hayan sido autorizadas.



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, y los tenientes de alcalde Ángel González, Alberto Arana y Antonio García han comparecido en la mañana de hoy miércoles 30 de septiembre para informar sobre el aspecto económico de la respuesta que ha ofrecido el Ayuntamiento de Antequera ante la pandemia del coronavirus. En este sentido son 1,6 millones de euros los que el Consistorio antequerano destina tanto a ayudas sociales como al fondo de contingencia para hacer frente a su vez a los efectos de la pandemia desde marzo, una cifra que conlleva que la partida inicial prevista al respecto en los Presupuestos

2020 para Programas Sociales haya aumentado en un 40 por ciento, habiéndose incrementado a través de las sucesivas modificaciones presupuestarias realizadas a lo largo de los últimos meses y semanas.

"1,6 millones de euros gastados, presupuestados y previstos de aquí a final de año", confirmaba el Alcalde, quien informaba a su vez que en esa cuantía se encuentra ya incluido el segundo de los pagos comprometidos con ADIPA para poder llevar a cabo la construcción de su nueva residencia de adultos, transferencia realizada el pasado 24 de septiembre.

A su vez, Manolo Barón argumentaba que este aumento en la partida de un 40 por ciento conforme a lo inicialmente previsto se debe a las respuestas en sí que ha tenido que ofrecer el Ayuntamiento ante la pandemia y, paralelamente, al hecho de "estar pagando las consecuencias de la nula gestión en torno al Ingreso Mínimo Vital, puesto que en Antequera tan solo el 1 por ciento de todos los solicitantes han sido autorizados por el Gobierno de España a recibirlo, y está claro que de las promesas ni se come, ni se pagan recibos ni se cubren necesidades".



De los 1,6 millones de euros dispuestos, 1,3 millones corresponden al Área de Programas Sociales, "habiéndose incrementado así tanto el presupuesto como el trabajo desarrollado por el propio área municipal dando respuesta a las necesidades originadas en la misma por la pandemia", afirma el teniente de alcalde Alberto Arana. En este sentido, ha confirmado que se han repartido ya un total de 1.385 ayudas y beneficiado a 1.005 familias.

"Estamos haciendo lo que tenemos que hacer, dando realmente una solución a sus problemas a aquellos que realmente lo precisan", concluye Arana, quien también asumía que las asociaciones de carácter social son en la pandemia las grandes sufridoras en cuestiones como la merma de actividades a través de las cuales recaudaban antes fondos, caso del Comedor Social "Casas de Asís" o de la Plataforma Antequera Solidaria. "En total se han destinado 705.000 euros entre asociaciones para cubrir necesidades básicas de alimentación o para dotar de material sanitario a colectivos que precisaban del mismo al comienzo de la pandemia, habiéndose destinado 443.911 euros a familias que estamos ayudando, tratándoles de garantizar recursos básicos de alimentación tanto a través de la Plataforma Antequera Solidaria como del Comedor Social", concreta el Teniente de Alcalde Delegado de Programas Sociales.

Por su parte, el teniente de alcalde delegado de Seguridad y Protección Civil, Ángel González, ha afirmado que la situación de crisis por la pandemia del coronavirus ha sido posible afrontarla, en primer lugar, por el liderazgo ejercido por el Alcalde, que no ha dudado en ningún momento de dotar de todas y cada una de las necesidades que hacen falta; y en segundo lugar, porque la situación del Ayuntamiento es saneada y ha permitido realizar todas las gestiones oportunas.

También ha denunciado el hecho de que el gobierno de PSOE y Podemos haya provocado que el escudo social "sea menos escudo social" a raíz de la posibilidad, desde ayer, de dejar en clara vulnerabilidad a muchas familias al dar su beneplácito al hecho de que pueda cortarse el suministro de luz, agua o gas en casos de evidente desventaja económica.

Además, ha manifestado nuevamente su público reconocimiento a todos los voluntarios e integrantes de Protección Civil, algo "que no se consigue con una foto en su puerta, sino dotándolos de sede, de vehículos, del valor que realmente tienen y dándoles las capacidades para que su trabajo pueda ser efectivo". También ha alabado la labor realizada y que sigue realizando la Policía Local desde que comenzara la pandemia.

González ha informado a su vez de las grandes ventajas que ha propiciado centralizar en su área la compra de material preventivo y de seguridad durante la aún vigente pandemia, optimizando los recursos económicos al máximo. Ha destacado la labor realizada con los propios trabajadores municipales, dotando material EPI a trabajadores, instalando mamparas, dotando a todas las áreas de hidrogeles, así como asegurando las instalaciones deportivas en un estrecho trabajo realizado con el Área de Deportes para hacer a las mismas seguras.

En cuanto a algunas cifras de material adquirido, destacan: 100 bobinas de papel industrial, 200 cintas adhesivas de prevención en el suelo, 200 dependencias con gel tanto en instalaciones como incluso en algunas asociaciones, 50 garrafas de 5 litros de gel hidroalcohólico, 7.000 guantes, 65.000 mascarillas homologadas higiénicas repartidas a los vecinos, 100 papeleras de pedal, 16.000 sobres para reparto mascarillas, 10.000 toallitas de mano, 60 toalleros, 50 garrafas de 5 litros de virucida al 2 por ciento, más de 500 botes de virucida al 20 por ciento, más de 300 monos de protección, 250 pantallas protectoras, 5.000 botes



de litro de gel hidroalcohólico, 50 pulverizadores de virucida, 50 vinilos protectores para partes turísticas, 100.000 mascarillas obtenidas por recursos propios durante la pandemia o las 250.000 a adquirir mediante concurso. También ha agradecido la colaboración de "Montenegro" respecto a los 220 paquetes de golosinas repartidas en cumpleaños durante el estado de alarma.

El teniente de alcalde delegado de Hacienda, Antonio García, cerraba la rueda de prensa argumentando que, a través de todos estos datos se demuestra así el destino de las modificaciones presupuestarias realizadas a lo largo de la pandemia: "Más de 1,6 millones de euros destinados a comprar material, a ayudas sociales y a atender las necesidades de toda la ciudadanía".

Recordó a su vez el hito de la creación del Fondo de Contingencia para paliar los efectos sociales y económicos de la pandemia del COVID, que se nutre precisamente de las partidas que no se están utilizando, así como el hecho de que disponer de un periodo medio de pago de facturas por debajo de 30 días haya permitido destinar el 20 por ciento del remanente, 700.000 euros, al área de programas sociales.